

大野川に感謝、川をきれいに！

～水辺にやすらぎ心にゆとり～



【舟本大橋上流の床固(堰) 関係記事はP4】

第52号の主な内容

- ◇急激な河川の増水に注意！ ～九州北部豪雨～
- ◇出水期までの取り組み ～地域と共同で安全に取り組んでいます
- ◇ストップ！不法投棄 & 堤防を傷つけないで！
- ◇悪質なイタズラが発生！
- ◇7月1日にスポーツ少年団と河川愛護清掃を行いました
- ◇完成工事のご紹介
- 別紙 堤防除草及び刈草の配布のお知らせ

◇急激な河川の増水に注意！

～九州北部豪雨～

日頃穏やかな大野川ですが、大雨が降った際には急激に増水することがあります。

熊本県、大分県竹田市等に大きな被害をもたらした7月の九州北部豪雨では、大野川の白滝橋水位観測所の水位が1時間に3.67m 急激に上昇(7月12日7:10～8:10、10分当たり約62cm上昇)しました。

大分市で雨が降っていなくても、上流で大雨が降った場合には急激に河川が増水することがあります。天気予報、ニュースなどに注意して、増水の危険がある場合は近づかないで下さい。



【大野川・乙津川の分流堤を越えて流れる乙津川】



【国道10号白滝橋付近(下戸次)】

◇出水期までの取り組み

～地域と共同で安全に取り組んでいます～



水閘門等の一斉点検を実施！

5月20日(日)、5月27日(日)の2日間において、地元消防団と河川管理者が合同で樋門・樋管等の河川管理施設の一斉点検を行いました。

出水期を前に樋門・樋管等を実際に動かして施設の不具合箇所がないかチェックしました。

防災・減災を図ります～防災関係機関と合同巡視～

5月30日(水)に梅雨を前に大分川・大野川の洪水による災害防止及び被害軽減を図るため、防災関係機関にて「洪水予報連絡会・水防連絡会の幹事会」及び「重要水防箇所の合同巡視」を行いました。

自衛隊、气象台、消防などと危険箇所を合同で巡視し、各関係機関と連携して減災・防災に取り組むことを確認しました。



◇ストップ！不法投棄 & 堤防を傷つけないで！



【放置された角材】



【工事資材の切れ端】



【自転車】

上記の写真は、今年の4～6月に大野川・乙津川に不法投棄されたゴミの一部です。これらのゴミは川の水を汚すだけでなく、河川の環境を悪化させる原因にもなります。

川にゴミを捨てないこと、川を利用した際に発生したゴミは持ち帰るようにお願いします！



【側溝用のコンクリート蓋】

また、堤防の斜面を車で乗り降りする方がいます。

この走行により**堤防の斜面が損傷し、洪水時に堤防の弱点になる可能性があります。**

乗り入れは既設の坂路からお願いします。



【堤防の斜面を車両で走行した痕跡】

◇悪質なイタズラが発生！

大野川・乙津川の**河川管理施設の壁や照明灯を壊されたり、壁に落書きをされるなど悪質なイタズラが発生**しています。

今後このようなイタズラをしている人を見かけた場合は、**警察又は大野川出張所に連絡**してください！



【スプレーでの落書き】



【管理施設に空けられた穴及び照明灯の破損(河川側)】



【管理施設に空けられた穴(河川裏側)】

◇7月1日にスポーツ少年団と河川愛護清掃を行いました



雨は大丈夫か



ゴミはあるかな？



国土交通省では毎年7月を「河川愛護月間」として地元住民の皆さんに身近な自然空間である河川への関心を持ってもらい、また流域の河川環境を守るための取り組みを行っています。

今年も7月1日(日)に、大分市教育委員会と合同主催で**第28回目となる河川敷清掃活動**を行いました。

大分市スポーツ少年団とその親御さんなどを含めて、**5箇所計 94団2,434人**にご参加頂きました。

川べりや橋の下など熱心にゴミを拾って頂きました。また清掃活動の間に、虫を発見したり、川をのぞき込んだりと忙しそうでした。

◇完成工事のご紹介



【工事着手前】

床固(手前側)の破損状況



【工事完成后】

舟通、魚道を設置

完成工事のご紹介です。平成24年6月上旬に舟本大橋の上流にある床固(堰)の補修工事が完成しました。この工事により、被災する前のように乙津川へ常時水を流すことができるようになります。

大野川だよりの記事を募集しています。イベントの紹介・あまり知られていない場所や物の紹介などありましたら下記の連絡先までご連絡下さい。

国土交通省大分河川国道事務所 大野川出張所 堀江、日野、田本まで
電話 097-527-2549
FAX 097-523-2673